
 

 

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung 

Vorlagennummer: STV/1913/2019 
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich 
Datum: 21.10.2019 

 
Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung 
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032 
Verfasser/-in: Dr. Klaus Dieter Greilich, FDP-Fraktion 
 
 
Beratungsfolge Termin Zuständigkeit 
Magistrat  Zur Kenntnisnahme 
Stadtverordnetenversammlung  Entscheidung 
Ausschuss für Soziales, Sport und Integration  Zur Kenntnisnahme 
 
 
Betreff: 
Bericht über den aktuellen Stand von Planung und Sanierung der Doppelturnhalle der 
Liebigschule und den zusätzlichen Sanierungs- und Kapazitätsbedarf der Gießener 
Schulturnhallen 
- Antrag der FDP-Fraktion vom 19.10.2019 - 
 
 
Antrag: 
„Der Magistrat wird gebeten der Stadtverordnetenversammlung über den aktuellen Stand 
von Planung und Sanierung der Doppelturnhalle und den zusätzlichen Sanierungs- und 
Kapazitätsbedarf der Gießener Schulturnhallen zu berichten. Dabei soll insbesondere 
berichtet werden, 

1. ob ein Abriss der Doppelturnhalle erforderlich ist? 

2. Ob ein evtl. Neubau mehrgeschossig geplant wird? 

3. Wann konkret die Sanierung begonnen werden kann und mit welcher 
voraussichtlichen Sanierungsdauer zu rechnen ist? 

4. Wie hoch die voraussichtlichen Sanierungskosten und dabei insbesondere der von der 
Stadt zu tragende Anteil sein wird? 

5. Wie in der Zwischenzeit der Betrieb des Schulsportzentrums Liebigschule ohne 
Qualitätsverlust aufrecht erhalten werden soll? 
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6. Ob darüber hinaus noch Bedarf für eine zusätzliche Schulsporthalle z.B. im Bereich 
der beruflichen Schulen am Oswaldsgarten besteht? 

7. Welcher weiterer Sanierungsbedarf an den Gießener Schulsporthallen besteht und in 
welchem Zeitrahmen und welcher Reihenfolge dieser abgearbeitet werden soll?“ 

Begründung: 
Seit März ist die Doppelturnhalle auf dem Gelände der Liebigschule aus 
Sicherheitsgründen gesperrt. Über die Sommermonate konnte der Hallenbedarf des 
Schulsportzentrum  Liebigschule auch durch vermehrte Freiluftaktivitäten noch 
einigermaßen kompensiert werden.  Dies wird sich im Herbst und Winter sicher 
verschlechtern, auch wenn der MTV 1846 Gießen offensichtlich sein Gelände für eine 
Interimslösung angeboten hat. 
 
Wie dem GA vom 22. August zu entnehmen war, scheint Abriss und Neubau der 
Doppelturnhalle aus Sicht der Schule die bevorzugte Lösung zu sein. Da der Magistrat 
bislang weder den zuständigen Ausschuss noch die Stadtverordnetenversammlung über 
den aktuellen Planungsstand unterrichtet hat, wird um bald mögliche  Beantwortung der 
mit der Schließung der Doppelturnhalle in Zusammenhang stehenden Fragen 1 – 5 
gebeten. 
 
Zu Recht hat der GA am gleichen Tag darauf aufmerksam gemacht, dass auch in den 
anderen Schulsporthallen in Gießen ein erheblicher Sanierungsstau besteht, der dringend 
Schritt für Schritt abgearbeitet werden muss. 
Ebenfalls seit vielen Jahren weisen die beruflichen Schulen im Bereich des Oswaldsgarten 
auf den Bedarf einer gemeinsam zu nutzenden Schulsporthalle auf ihrem Areal hin. 
 
Die beiden letztgenannten Punkte dürfen wegen des aktuellen Sanierungsbedarfes der 
Doppelturnhalle an der Liebigschule aus Sicht der Freien Demokraten nicht weiter auf die 
lange Bank geschoben werden.          
 
 
Dr. Klaus Dieter Greilich 
Fraktionsvorsitzender  
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